

---

# Reportes de actividades realizadas por la Dirección Ejecutiva del Servicio Nacional de Salud

---

Diciembre, 2023



SNS enfocado en fortalecer adherencia de personas  
con VIH a tratamiento antirretroviral



*De enero a octubre 2023 se reintegraron 3,180 pacientes en abandono*

**Santo Domingo.** – El Servicio Nacional de Salud (SNS) implementa importantes acciones dirigidas a aumentar la retención de los pacientes con VIH a los Servicios de Atención Integral (SAI), mejorar la adherencia al tratamiento para lograr una carga viral suprimida, disminuir la posibilidad de transmisión del virus y proveer atención de calidad.

El estimado de pacientes que viven con VIH en República Dominicana es 78,500, de esos, 74,900 están registrados en los 80 SAI, ubicados en centros sanitarios de la Red Pública y Organizaciones No Gubernamentales (ONG).

La directora de Asistencia a la Red de los Servicios de Salud, Rubelina Santos, indicó que, del total de pacientes registrados en los SAI, 52,909 están activos recibiendo tratamiento antirretroviral.

**Dirección de Comunicaciones SNS**

**1 de diciembre, 2023**



SNS realiza en SPM jornada de detección Cáncer de Mama,  
Cervicouterino y Próstata



**San Pedro de Macorís.** – El Servicio Nacional de Salud (SNS) realiza una jornada de Detección Oportuna de Cáncer de Mama, Cervicouterino y Próstata, en beneficio de más de 195 mil petromacorisanos.

La iniciativa que lleva por lema «Chequéate», auspiciada por la primera dama, Raquel Arbaje, junto al Seguro Nacional de Salud (Senasa), ha favorecido desde su implementación en mayo 2021 a más de 75 mil personas, a quienes de forma gratuita se les ha realizado estudios diagnósticos de mamografías, sonomamografías, consultas de urología, nutrición pediátrica, medicina general y atención odontológica.

La jornada, que se desarrolla este viernes y sábado en la Catedral San Pedro Apóstol de la referida provincia, forma parte del interés del Gobierno de ofrecer cobertura sanitaria a toda la población.

**Dirección de Comunicaciones SNS**  
**1 de diciembre, 2023**



Presidente Abinader entrega Emergencia y  
remozamiento del Hospital Guarionex Alcántara



**San José de Ocoa.** – El presidente Luis Abinader y el director del Servicio Nacional de Salud (SNS), Mario Lama, entregaron este domingo la ampliación de la Emergencia y el remozamiento del Hospital Municipal Dr. Guarionex Alcántara, en el municipio Rancho Arriba.

La intervención de la obra en beneficio de más de 20,000 mil habitantes tuvo una inversión de RD\$72,372,427.65, que incluye una moderna Emergencia con los estándares que exige las nuevas normas de salud, remozamiento completo del centro y equipamiento.

Mario Lama, titular del SNS, destacó que el Gobierno continúa el proceso de transformación y dignificación de los servicios públicos de salud. «Hemos cambiado hospitales en abandono con grandes deudas, por infraestructuras renovadas; pasar de equipos e inmobiliarios dañados a centros mejores equipados», enfatizó.

**Dirección de Comunicaciones SNS**  
**3 de diciembre, 2023**



Gabinete de Niñez y Unicef entregan al SNS el «Plan de Fortalecimiento del Sistema Nacional de Protección de Niños, Niñas y Adolescentes»



**Santo Domingo.**– El Gabinete de Niñez y Adolescencia (GANA), el Consejo Nacional para la Niñez y la Adolescencia (CONANI) y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) entregaron al Servicio Nacional de Salud (SNS) el « Plan de Fortalecimiento del Sistema Nacional de Protección de Niños, Niñas y Adolescentes contra la Violencia», un documento que establece las prioridades en esta materia de las diferentes instancias encargadas de garantizar el bienestar y la plena protección de niños, niñas y adolescentes en República Dominicana.

El acto inició con las palabras de bienvenida de la presidenta del CONANI, Luisa Ovando, quien señaló que este «Marco Estratégico de Fortalecimiento» ha sido formulado partiendo del reconocimiento de la incidencia de la violencia y sus efectos nocivos en los niños, las niñas y adolescentes; tomando en cuenta que sólo desde el enfoque de sistemas de protección se pueden formular soluciones integrales que demanden la articulación de todos los actores y a todos los niveles.

**Dirección de Comunicaciones SNS**  
**6 de diciembre, 2023**



## SNS exhibe tres años de logros y avances en la Red Pública de Servicios de Salud



### *45 hospitales construidos y remozados*

**Santo Domingo.** – El titular del Servicio Nacional de Salud (SNS), doctor Mario Lama, presentó este lunes los logros y avances de la Red Pública en tres años de gestión, entre los que destacó el fortalecimiento de infraestructuras, dotación de equipos y aumento en la provisión de servicios.

De agosto 2020 a la fecha se han entregado a la población nuevos hospitales, remozamientos generales, ampliaciones de Emergencias, intervenciones de áreas Maternas y Unidades de Cuidados Intensivos en 45 hospitales, 35 entregados por el SNS y diez por el Ministerio de Vivienda y Edificaciones (Mived).

El doctor Lama detalló que se han readecuado 532 Centros de Primer Nivel de Atención y Centros Clínicos y Diagnósticos, con el interés de elevar la calidad de los servicios que reciben los usuarios.

**Dirección de Comunicaciones SNS**  
**11 de diciembre, 2023**



## Director SNS participa de reunión Gabinete de Salud



**Santo Domingo.** - El director ejecutivo del Servicio Nacional de Salud (SNS), doctor Mario Lama, participó este martes en la reunión del Gabinete de Salud, que preside el ministro Daniel Rivera, allí se dio continuidad a la evaluación y socialización de las estrategias y acciones que se están desarrollando para la solución de temas del Sector Salud del país.

Además, se abordó la ampliación de promoción, prevención y educación para la mitigación y reducción de los indicadores de enfermedades transmisibles y no transmisibles.

Estuvieron presentes: el ministro de Trabajo, Luis Miguel de Camps, los doctores; Santiago Hazim, director de ARS SeNaSa; Víctor Atallah, asesor médico de la Presidencia; Eddy Pérez Then, asesor en materia de Salud y José Antonio Matos, viceministro de Garantía de la Calidad del MSP.

**Dirección de Comunicaciones SNS**

**12 de diciembre, 2023**



## Presidente Abinader entrega remozado Hospital Villa Los Almácigos



**Santiago Rodríguez.** – El presidente Luis Abinader entregó este jueves el remozado Hospital Municipal Villa Los Almácigos, con una ampliada Emergencia y equipos de alta tecnología, que impactará la salud de más de 26 mil personas.

La obra ejecutada por el Servicio Nacional de Salud (SNS), contó con una inversión de \$ RD 73,897,922.12, con la cual se remozaron las áreas de Sonografía, Vacuna, Laboratorio, Rayos X, se habilitaron 13 camas de internamiento, un prequirúrgico, un postquirúrgico, un Quirófano, Postparto, una Sala de Parto, cinco cunas neonatales y zona de Esterilización.

Además, el centro de salud ahora cuenta con cuatro consultorios, dos módulos de Odontología, lavandería, cocina, comedor, Administración, descansos y Morgue. En tanto, la Emergencia entregada dispone de Triage, Cura, consultorio de emergencia, cubículos de observación, Sala de Yeso, Nebulización, Sala de espera, baños y almacén.

**Dirección de Comunicaciones SNS**

**14 de diciembre, 2023**



Inauguran Unidad Aislamiento pacientes inmunosuprimidos en el INCART,  
donada por la Fundación Caminantes Por La Vida



**Santo Domingo.** – La primera dama Raquel Arbaje, el director ejecutivo del Servicio Nacional de Salud (SNS), doctor Mario Lama y el doctor José Ramírez, director del Instituto Nacional del Cáncer Rosa Emilia Sánchez Pérez de Tavares (INCART) dejaron inaugurada este martes la Unidad Especializada para Pacientes Inmunosuprimidos, donada por la Fundación Caminantes por la Vida.

Con una inversión total de 16 millones de pesos la unidad, localizada en el segundo piso del INCART, cuenta con seis cubículos, cada uno con cama de posición, una mesa adjunta, un sillón y una mesa de comida, salida de oxígeno, bomba de infusión, monitor de signos vitales, además un área de Enfermería equipada con sillones y computadoras con un avanzado sistema tecnológico para el manejo de expedientes electrónicos y conectados al área de Laboratorio, Banco de Sangre y Centro de Imágenes.

**Dirección de Comunicaciones SNS**

**20 de diciembre, 2023**



Habilitan 60 camas en internamiento para un total de 110 en el centro



**Santo Domingo.** – El Instituto Nacional del Cáncer Rosa Emilia Sánchez Pérez de Tavares, anunció este martes la ampliación de su capacidad de internamiento, al habilitar 60 camas en su quinto piso.

Con esta ampliación, el INCART pasa de contar con 50 camas de internamiento a 110, lo que permitirá atender a un mayor número de pacientes con cáncer.

En el acto, el director del SNS, Mario Lama agradeció el esfuerzo de todos los colaboradores del centro de salud, y el apoyo de la primera dama, Raquel Arbaje, para la realización de esta obra.

«Estamos sumando y sumando noticias positivas buenas. Aunque no quisiéramos que vengan pacientes enfermos al hospital, ojalá se lograra erradicar el cáncer, pero mientras tanto este centro brinda oportunidades de vida y oportunidades de que la familia permanezca unida» , dijo Lama.

**Dirección de Comunicaciones SNS**  
**20 de diciembre, 2023**



El SNS fortalece Emergencias por asueto de  
Nochebuena y Navidad



**Santo Domingo.** – El director del Servicio Nacional de Salud (SNS), Mario Lama, informó que las Emergencias de los centros hospitalarios que conforman la Red Pública fueron fortalecidas con personal médico, medicamentos y camas extras para atender las eventualidades que suelen presentarse durante el asueto de Nochebuena y Navidad.

El doctor Lama instruyó a los directores de las nueve Regionales de Salud a supervisar la logística referente al reforzamiento del personal de áreas vitales como: emergencias, intensivos, quirúrgicas, maternidad, mantenimiento de plantas eléctricas y suministro de combustible.

Explicó que estas medidas de contingencia se toman debido al incremento de accidentes de tránsito, intoxicaciones alcohólicas, accidentes cardio-cerebro vasculares, disturbios gastrointestinales y quemaduras, entre otros que lamentablemente, suelen presentarse debido a los excesos en las festividades de esta temporada.

**Dirección de Comunicaciones SNS**  
**20 de diciembre, 2023**



SNS garantiza Emergencias están preparadas para alta demanda de Año Nuevo



**Santo Domingo.** - El director del Servicio Nacional de Salud (SNS), doctor Mario Lama, informó que en las Emergencias de los hospitales de la Red Pública se implementaron las medidas necesarias para garantizar asistencia y manejo integral a los usuarios durante la celebración de Fin de Año y Año Nuevo.

Precisó que al igual que se hizo para Nochebuena y Navidad, las Emergencias fueron fortalecidas con personal médico, medicamentos y camas extras para atender la alta demanda de pacientes que suele presentarse en esas fechas.

El doctor Lama detalló que los directores de los Servicios Regionales de Salud y de hospitales recibieron las directrices para la activación de los Planes y Comités de Emergencias y Desastres.

**Dirección de Comunicaciones SNS**  
**30 de diciembre, 2023**

